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2023 est une année de transition pour notre association. Tout d’abord le 
départ programmé à la retraite de Nadine, effectif le 1er mai 2023, 
comme un symbole pour une passionnée du travail ! Ma prise de 
fonction, préparée de longue date, représente un défi dans la mise en 
œuvre du projet éducatif de l’association. J’espère en être digne !
Le second fait marquant et tragique de 2023 : la disparition soudaine de 
notre Rico. Il laisse derrière lui une belle et grande famille qui a grandie à 
nos côtés mais aussi ses collègues et amis à qui il manque beaucoup. 

Nous savons que de là où tu es, tu veilles sur nous… 
Ces deux évènements ont contraint les salariés, le CA et les bénévoles, à 
redoubler d’engagement et de solidarité pour assurer au mieux nos 
missions en faveur de la jeunesse de notre pays en devenir. Je les en 
remercie aujourd’hui.
Les activités en 2023 ont été denses et riches.
Les centres de loisirs ont connu le succès habituel, grâce à la richesse des 
thématiques, des sites d’accueil comme le Kuendu Beach... Que ce soit en 
terme d‘effectifs mais aussi des retours positifs des familles à travers les 

enquêtes de satisfaction. 
Les centres de loisirs des mercredis restent une activité forte. Notre 
compétence à pouvoir proposer un service complet aux parents est 
reconnu et apprécié par tous.
2023 a marqué un ralentissement des colos aux Iles, une tradition 
importante depuis la création de ALVM ! Cela est dû aux difficultés du 
transport aérien, panne et grève à répétition et du coût exorbitant des 
billets, ajouté à cela le manque de volonté des prestataires à mettre aux 
normes sanitaires leurs installations, problèmes pour assurer la sécurité 
de nos enfants, toutes ces difficultés ont eu raison de nous : nous avons 
décidé de stopper complètement l’organisation de tels camps.
En revanche, les colos sur la grande terre connaissent toujours un vif 

succès affichant presque tout le temps, complets.

A la suite de plusieurs appels d’offres, à projets et à concurrence, des 
collectivités locales publiques, nous avons développé nos partenariats 
avec les communes de l’agglomération,  Nouméa et Dumbéa. Nous 
accueillons plusieurs centaines d’enfants sur les centres de loisirs, 
colos et activités des mercredis. Nous les remercions pour la 
confiance accordée.
Notre finalité première reste d’animer un projet associatif fondé sur la 
primauté de la personne, l’engagement de tous les acteurs, projet axé 
sur le pluralisme et le respect des libertés individuelles. Nos objectifs 
seront encore et toujours de faciliter l’accessibilité de nos centres à 
tout public, piliers fondamentaux de l’égalité des chances. Le pari est 
d’en juguler les charges sans pour autant négliger la qualité et la 
diversité de nos actions.
En tant qu’association d’éducation populaire reconnue sur le 
territoire, ALVM joue un rôle majeur et contribue à intensifier les 
relations humaines et sociales. Elle vise notamment à 
l’épanouissement individuel et collectif de la personne en mettant 
tout en œuvre pour pallier les pertes de repères en accompagnant, 
autant que faire se peut les jeunes dans une société devenue 
complexe.
ALVM reste attentive aux questions essentielles qui préoccupent 
notre société, aux défis à relever, aux opportunités à savoir saisir et 
répondre aux besoins qui s’imposent à notre identité en devenir.
ALVM restera au service du « vivre ensemble et du lien social » coûte 
que coûte. Notre devise :

Une association au service de l’intérêt général !!
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EDITO
1997 – 2023 … 26 ans de lien social !
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LE CONSEIL D’ADMINISTRATION

BUREAU ADMINISTRATEURS

PRÉSIDENTE
Frédérique MOATTI

TRÉSORIER
Yoan CRONSTEADT

SECRÉTAIRE (Interim)
Nadine FONTENELLE

MEMBRE DU BUREAU NON POSTÉ
Bélinda FARAIRE

Sofia LAGIKULA
(démission)

Véronique JANVIER

Léonard MOLÉ
(Démission

Frédéric LARGE

Éric POUGIN
(Décédé)

ADHÉRENTS

833 adhérents passif
63 adhérents actifs

4 ASSOCIATIONS 
(PERSONNES MORALES)

PASPORT – ASEAD – ASEANC - FSEND
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LES SALARIÉS PERMANENTS

LARGE Brieuc-Pierre
Directeur général

IORSS 
Augustine

Responsable du 
matériel, entretien 

et logistique

Directrice d’ACM

Chauffeur TRP

VENDEGOU 
Maude

Responsable du 
pôle administratif 
et du secrétariat

TOYON Karen

Aide comptable et 
agent d’accueil

Secrétariat des 
séjours à  l’étranger

LAGIKULA    
Sofia

Responsable 
pédagogique des 

animations

Agent d’accueil

Directrice d’ACM

LAKINA Marie-
Aimée

Responsable pôle 
animation/jeunesse

Secrétariat des 
formations

Directrice d’ACM

IOPUE 
Paulette

Agent d’accueil

Directrice 
d’ACM
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LE PERSONNEL
 Le départ à la retraite de Nadine FONTENELLE le 1/05/2023

 La prise de fonction de Brieuc-Pierre LARGE en qualité de directeur 

général

 Fermeture pour congés annuels, du 22 juin au 10 juillet

 L’arrivée de deux nouvelles salariées à temps plein et en CDI, Sofia au 

pôle animation/jeunesse et Paulette au secrétariat. 

 Diverses formations professionnelles assurées toute l’année (Word et 

Excel, Management, Auditeurs…).

 La disparation tragique d'Éric POUGIN en septembre 

 Diverses missions en service civique et stagiaires d’école de la réussite, 

lycées et collèges. 2 postes JSD et CDL

 L’accompagnement à la certification de Brieuc par l’IDQ (voir plus bas)
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L’UFCV, C’EST* :
* Chiffres 2022, non communiqués à ce jour pour 2023

1 002 
Adhérents (dont 79 en outre-mer)

1 300 
Salariés (73% de femmes)

5 000 
Bénévoles

12
Délégations régionales

5 
Partenaires ultramarins 
adhérents

131
Lieux d’activités

120 000 bénéficiaires

 4 851 enfants et adultes porteurs d’un 

  handicap accueillis (438 séjours)

 32 509 animateurs et directeurs formés au BAFA 

 et BAFD dans :

 1 939 formations BAFA et BAFD 

 1 200 formateurs volontaires 

 14 617 personnes formées et insérées dans des 

 formations qualifiantes et/ou  
  professionnelles

 5 000 jeunes en service civique

Siège social - 140 Avenue Jean Lolive - 93500 Pantin
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L’UFCV et NOUS

 ALVM EST ADHÉRENT À L’UFCV DEPUIS 2002

 Nadine Fontenelle, a été élue au Conseil national depuis 2006, a honoré 

durant 16 ans ses engagements, elle a fini ses 3 mandats consécutifs en juin 

2022

 Succès de la campagne de solidarité! Parallèlement à la traditionnelle quête 

sur la voie publique, nous avons organisé des ventes de plats, une brocante 

et 1 petit vestiaire, qui ont permis de récolter 563 407 frs. Un grand merci à 

tous les bénévoles !

 Les fonds ont été répartis comme suit: 357 990 pour les aides aux vacances, 

120 000 frs pour des aides aux formations et 85 417 frs pour l’achat de 

matériel

 Participation de l’association, à l’assemblé générale en juin 2023 à Dourdan

 ALVM reste la tête de réseau dans le pacifique pour l’UFCV avec 4 

associations adhérentes

Siège social - 140 Avenue Jean Lolive - 93500 Pantin
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LES ACM

 Réalisation et édition d’un guide 

d’informations aux parents en 3 000 

exemplaires

 Réunion parents le 13 décembre: 

informations, diapos et pot de l’amitié 

 Les mercredis : nous assurons l’accueil de 

plus de 150 enfants dans 3 centres sur 

Nouméa. Renouvellement du partenariat 

avec VDN (69 enfants)

 Renouvellement du partenariat avec VDD 

pour 2023 et 2024, l’accueil de 130 enfants 

sur 2 centres des mercredis et 230 enfants 

sur 2 centres de loisirs, nous les remercions 

pour la confiance accordée.
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LES ACM
5 141 enfants et jeunes accueillis

 245 enfants en intégration

 29 703 journées enfants au total sur 

 l’année

 1 440 journées enfants en 

  intégration 

 33 000 repas servis dans les ACM

 884 animateurs et directeurs

19 415 310 Frs gratifications versées
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ALVM EN CHIFFRES (HORS MERCREDIS)

47

23

NOMBRES D'ACM

3,09
9

596

NOMBRE D'ENFANTS

CL CV

15,27

5

4,024

NOMBRE DE JOURNÉES 
ENFANTS

 5 lieux de centres de loisirs : Perraud, Kuendu-Beach, MDR et Duboisé (Dumbéa), CAP de Poé

 8 lieux de camps de vacances : Ouvéa, CAN, CAP Poé, Fort Teremba, Ouenghi, Ile des Pins     

Australie et Nouvelle Zélande
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LES CENTRES PÉRI-SCOLAIRES

330
+15 H

190
+14 H

518
+19 H

233
+ 14 H

88
+2 H

NOMBRE TOTAL D'ENFANTS: 1 382 + 64 H  

Perraud

Trouillot

Oasis/Clain

Champmoreau

Dorbritz

2,498

1,476

3,579

1,951

720

NOMBRE DE J/E: 9 760 + 464 H 
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LES SÉJOURS À L’ÉTRANGER

LES  CAMPS  EN  NOUVELLE-ZÉLANDE  ET  EN  AUSTRALIE

 Nouvelle-Zélande: Nous avons renoué avec le traditionnel séjour ski en NZ après 3 

années d’abstinence. Un groupe de 32 enfants a constitué la colo en NZ du 7 au 18 

août 2023. Le séjour s’est très bien déroulé avec une météo plutôt clémente. La 

gestion des repas a été le point le plus difficile à gérer, c’est pour cela que nous 

envisageons de changer de lodge qui propose une pension complète. C’est en 

bonne voie, plusieurs visites et contacts ont été pris durant notre séjour sur place. 

Opération à renouveler en 2024 !

 Australie : Retour également  en Australie après le passage de « la sale bestiole ». 

Un groupe de 20 enfants a constitué cette colo à Surfer Paradise du 25 janvier au 11 

février. Aucun problème n’a été rencontré. A renouveler en 2024 !
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ÉVOLUTION DES ACM DEPUIS 1998
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LES FORMATIONS

 1 formation générale BAFA :

• Du 7 au 14 décembre 2022 en internat à 
KSO (Boulouparis): 31 stagiaires 

 2 qualifications Q4 et Q2 :

• du 1 au 8 avril 2023 à Nouméa en demi-
pension: 24 stagiaires (Q4)

• Du 19 au 26 novembre 2022 à Nouméa en 
demi-pension: 9 stagiaires (Q2)

LES FORMATION BAFA

LES FORMATION BAFD

 2 formations générale BAFD

• Du 16 au 22 décembre 2022  à 
Nouméa : 6 stagiaires

• Du 7 au 15 octobre 2023 à 
Nouméa: 4 stagiaires

 0 formation perfectionnement 

BAFD

 Celles prévues aux Iles ont été 

annulé faute d’aériens !
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LES FORMATIONS

64
36

NOMBRE DE SESSIONS BAFA ET BAFD 
DEPUIS 2004

BAFA BAFD

28

9

27

Qualif BAFA

Appro BAFA

Base BAFA

22

14

BAFD Perf

BAFD Général
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FORMATIONS ET REGROUPEMENTS
 Formations PIL : La formation générale BAFD, à Lifou, a été annulée à cause des grèves aériennes 

(blocages des pistes). En 2024, Mieux anticiper les dates de formations

 Interventions de Marc Daroux : les formations pour les salariés et les stagiaires BAFD sont toujours 

autant appréciées de tous.

 Regroupements directeurs : bilan de l’été, 1 journée organisée en mars a regroupé 15 personnes. 

La préparation de l’été s’est faite plusieurs soirs de novembre dans les bureaux de l’association.

 Regroupements animateurs :  à KSO les 22 et 23 juillet, 50 animateurs, directeurs et bénévoles se 

sont réunis sur différentes thématiques, sensibilisation, formations à de nouvelles méthodes 

pédagogiques et informations diverses, un grand succès !

 Regroupements formateurs: plusieurs soirées et WE de formations de formateurs en interne. Est 

prévue, en 2024 la venue d’un formateur.

 Qualification Q4 d’avril : 1 formation à Nouméa.

 Appro « vélos »: a nécessité de nombreuses heures de travail mais n’a pas aboutie faut de 

candidats. C’est bien dommage !

 Jury BAFA/BAFD: présence à tous les jurys et sous-commissions.
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PARTENARIAT AVEC LES INSTITUTIONS

 DJS-NC : plus de CEPJ en poste depuis deux ans, c’est une mauvais nouvelle dans le cadre du 

suivi des formations BAFA/BAFD. Concernant la COM avec le gouvernement, elle a été 

renouvelée en 2024. Toujours pas d’inspecteur en poste.

 DCJS-PS :  relations corrects et cordiales avec la majorité des agents, ce qui permet de bonnes 

avancées dans les dossiers et dans la mise à disposition d’intervenants et de structures. La 

convention d’objectifs et de moyens a été renouvelée pour un montant de 2 millions.

➢ Le Carrefour Vacances à la HPS le 5 novembre 2022

➢ La DCJSPS a fait bénéficier aux enfants de nombreuses sorties, activités et intervenants culturelles 

très appréciées. 

➢ La DCJSPS nous a également attribué deux subventions pour de l’investissement (Site internet en 

cours) et pour un accompagnement à la certification (en cours) « Qualité CVL Sud » pour un 

montant de 1 960 000 frs.

➢ Nous avons commencé notre démarche de certification par l’intermédiaire de Brieuc et l’IDQ. 

Plusieurs audits interne et externe ont été réalisés. La DCSPS nous a aidé financièrement et la 

certification a été programmé pour mai 2024.
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PARTENARIAT AVEC LES INSTITUTIONS

 Partenariat avec la Ville de Nouméa sur les vacances et les mercredis loisir. Aides aux familles 

appréciables et appréciées des utilisateurs.

 Partenariat avec la Ville de Dumbéa: nous avons répondu à un appel à projet 2023-2024 et 

avons obtenu 4 lots sur 6 proposés (2 centres de loisirs et 2 CLD). Les projets se passent bien et 

les effectifs montent de plus en plus. Les parents sont également très satisfaits des services 

proposés.

 SIC : projet d’achat des locaux  toujours en cours de négociation. Plusieurs RDV avec les services 

de la SIC, le projet n’est pas en bonne voie mais nous ne lâchons rien. 

 Haut conseil à la jeunesse : plusieurs réunions auxquelles nous avons participé, activement et 

fidèlement, notamment au CESE et au congrès. Nous avons appris en juillet 2023 que n’avions 

pas été retenu dans le comité technique. Nous ne comprenons pas ce choix et sommes très 

déçu !

 Commune de Bourail: fin du partenariat durant les vacances scolaires et d’été au CAP de Poé.

 Haut-commissariat de la NC: obtention d’une subvention au FDVA sur plusieurs journées de 

formations des bénévoles. Plusieurs thématiques ont été abordés comme la gestion 

associatives, techniques pédagogiques, nouvelles technologies etc.
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LES ACTIONS AU FIL DE L’ANNÉE

 GPO : nous continuons de participer activement aux réunions du « Groupement des Partenaires 

Opérationnels » avec la PN, la PM, la SIC, la PS…. Très intéressant et de nombreuses solutions 

trouvées face aux incivilités dans le quartier.

 CPME :  Brieuc participe très régulièrement aux « Midi Casse-croûte », une thématique exploitée et 

menée par des professionnels, sujets en rapport avec les difficultés de fonctionnement des PME et 

des conseils prodigués.

 Partenariat avec EPAF et Fondation d’Aguesseau, œuvres sociales des ministères des finances et 

de la justice qui nous ont réservé des places sur plusieurs colos durant l’été et l’année.

 Fête des associations et de la ville de Dumbéa: participation sur une journée à la suite des 

intempéries le samedi.
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LES ACTIONS AU FIL DE L’ANNÉE

 CDS :  Pas de réunions cette année sur l’étude de faisabilité et mise en place d’une convention 

collective pour les secteurs LOISIRS-ANIMATION-SPORTS, à partir du référentiel national. Dossier 

toujours en cours, c’est dommage ! 

 Animations de quartier : les traditionnelles animations brocante, vente de brochettes, de plats 

cuisinés et de poissons, de paëlla … toujours un vif succès et les fonds récoltés à des bourses 

vacances et formations. Nous n’avons pas pu réaliser l’ensemble du programme à la suite de 

difficultés logistiques et d’autorisation de la VDN. 

 Participation à trois évènements commerciaux de Noël à Paita, Dumbéa et Mont-Dore

 Côté convivialité, nous étions une cinquantaine à la traditionnelle galette des rois le 6 janvier à 

Perraud

 Participation à des émissions radio et TV plusieurs fois dans l’année.

 Elaboration d’une vidéo promotionnelle de nos actions avec le Melchior. La vidéo a été diffusé 

plusieurs fois au MK2 et sur nos réseaux sociaux.

 Programme d’audits et de contrôle interne en lien avec la certification « Qualité CVL Sud ». De 

plus, des indicateurs de qualité sont en cours de mise en place afin de répondre aux exigences de la 

certification. Applicable en 2024.
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LES MOINS
 Les difficultés avec les transports aériens et maritimes (panne, grève …) et leurs coûts exorbitants. 

Arrêt des colos aux Iles en 2024.

 La concurrence déloyale (illégale ?) des clubs sportifs et structures culturelles qui organisent des 

accueils les mercredis et durant les vacances sans AUCUN cadre règlementaire et sans AUCUN 

contrôle. La réforme réglementaire est en cours avec le GNC afin d’inclure ces accueils dans un 

cadre commun à respecter afin de protéger les mineurs accueillis et plus largement, notre 

jeunesse.

 À la suite de plusieurs difficultés rencontrées avec des stagiaires de lycée pro° (Absences, vols, 

manque de motivation etc), nous avons décidé de réduire de façon drastique les stages. Nous 

avons favorisé l’accueil des stagiaires de l’école de la réussite.
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LES PLUS
 Amélioration de la com sur les supports médias grâce notamment à l’aide de Denis, notre infographiste. Nous 

pourrions définir plus largement en 2024 une réelle stratégie de communication notamment avec l’arrivée de notre 
nouveau site internet.

 Continuité de l’excellent partenariat avec le Fort Teremba, le Kiwanis et le CAP de Poé pour des colos à forte 
thématique patrimoine, historique et environnement.

 Un bon taux d’occupation à Nouméa et Dumbéa grâce aux conventions avec les communes tant pendant les 
vacances que les mercredis. 

 Possibilité aux parents d’inscrire par téléphone et de payer en VAD. Etudier en 2024 la possibilité de payer en ligne 
(plus sécurisé)

 Renforcement du lien avec notre courtier en assurance métropolitain depuis le partenariat avec un cabinet local.

 Bonne avancée du travail avec l’IDQ dans le cadre de la certification des séjours « Qualité CVL SUD ». Certification 
prévue en mai 2024. Il faudra étudier en 2024 les plus-values et les risques de la certification.

LES PROJETS
 Maintenir l’activité après les crises successives, économiques, politiques et sanitaires.

 Faire l’acquisition de locaux pour les bureaux (en cours avec la SIC)

 Développer les partenariats avec les communes de l’agglo et de la brousse avec un objectif d’ancrage territorial.

 Relancer les séjours séniors avec étude du périmètre et publics bénéficiaires.

 Réorganiser durablement l’organigramme du bureau à la suite du décès d'Éric et du départ de Nadine. C’est un des 
enjeux majeurs de ALVM pour 2024.



5 rue Cécile Péronnet 
BP 14522 Magenta  –  98803 Nouméa 

Cedex
Nouvelle Calédonie

 254 054
alvm@alvm.nc

Merci de 

votre attention…

www.lesvillagesdemagenta.asso.nc
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